



Communiqué Intersyndical

Objet : Contre la suppression de l'antenne RASED et la transformation des deux postes RASED en psychologues "volants"

Les organisations syndicales FSU, Unsa, CGT educ'action, Sud Education et le SNUDI FO expriment leur vive inquiétude et leur opposition à la suppression de l'antenne RASED suite au départ à la retraite de ses personnels. Cette décision, qui transforme les postes de l'antenne en deux postes de psychologues "volant.es", met en péril l'accompagnement de nos élèves les plus fragiles et va à l'encontre de l'objectif même du service public de l'Éducation nationale : garantir à chaque enfant les conditions nécessaires à sa réussite scolaire.

Le système des psychologues "volant.es" que l'administration envisage de mettre en place est profondément inadapté à la réalité des besoins des élèves. En effet, ces professionnel.les aux compétences spécifiques seront appelé.es à intervenir sur plusieurs établissements, sans pouvoir suivre de manière continue et personnalisée les enfants qui nécessitent un suivi précis et régulier. Cette approche fragmentée ne permettra pas de répondre de manière efficace aux besoins spécifiques des élèves en grande difficulté, qui méritent un suivi attentif, personnalisé et constant par des psychologues scolaires, mais aussi des enseignant.es spécialisé.es.

La suppression de l'antenne RASED et la transformation de ces postes ne sont pas seulement une simple réorganisation quantitative des moyens d'accompagnement pour nos élèves, elles témoignent également d'une vision déconnectée des réalités du terrain. L'accompagnement des élèves en grande difficulté est une priorité qui nécessite des ressources humaines qualifiées et présentes de façon régulière, et non une gestion de personnel "mobile" qui ne pourra pas remplir cette mission de manière satisfaisante.

Nous, syndicats, dénonçons cette politique de gestion de la pénurie de moyens et appelons les autorités compétentes à revenir sur cette décision. Nous exigeons le maintien de toutes les antennes RASED et le renforcement des moyens humains pour assurer à chaque élève un suivi digne de ce nom. Nous rappelons que l'éducation des enfants ne doit pas être sacrifiée sur l'autel de la rationalisation budgétaire et que la qualité de l'accompagnement scolaire doit rester une priorité absolue.